



رصد لأهم الإصدارات والنشاطات المتعلقة بفلسطين على مدار الأسبوع محلياً ودولياً

| Page1

يصدر كل أحد عن منظمة "القانون من أجل فلسطين"

العدد (120) || 17 – 23 أبريل/ نيسان 2022

يستعرض هذا التقرير الأسبوعي تفاعلات المشهد الحقوقي الخاص بالقضية الفلسطينية، وكل ما له صلة بالقانون الدولي وفلسطين. يتضمن التقرير سرداً لأهم الإصدارات والنشاطات والمؤتمرات الحقوقية المتعلقة بفلسطين، سواء على الصعيد المحلي أو الإقليمي أو الدولي، الرسمي أو الأكاديمي أو العام، بما في ذلك القرارات والمراسيم والأوامر القضائية التي تمس القضية الفلسطينية، والأبحاث والدراسات الأكاديمية، والفعاليات والإصدارات الحقوقية. ويهدف التقرير إلى أن يكون مرجعاً لرصد وتوثيق وأرشفة آخر المستجدات الحقوقية المتعلقة بفلسطين، وتقديمها للأفراد والباحثين ومراكز الدراسات والمؤسسات الرسمية والأكاديمية والحقوقية المعنية.

مراسيم وقرارات ومواقف وأحكام قضائية صادرة عن جهات رسمية فلسطينية

- وزير الخارجية يبعث رسالتين لأمين عام جامعة الدول العربية وأمين عام منظمة التعاون الإسلامي بشأن العدوان
 الإسرائيلي المتواصل على المسجد الأقصى. (17 أبريل 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلي، هنا
- وزارة الخارجية تطالب الإدارة الأمريكية بالخروج عن صمتها وتدعوها لتحميل الحكومة الإسرائيلية المسؤولية
 الكاملة والمباشرة عن العدوان ضد القدس. (17 أبريل 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلى، هنا
- الرئيس الفلسطيني يدعو الأمم المتحدة إلى حشد الجهود الإقليمية والدولية لإنهاء الظلم التاريخي الواقع على
 الشعب الفلسطيني؛ وفق القانون الدولي وقرارات الأمم المتحدة ذات الصلة. (19 أبريل 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلى، هنا
- وزارة الخارجية الفلسطينية تطالب مجلس الأمن الدولي باحترام قراراته والاعتراف العملي بأن القدس جزء لا يتجزأ
 من الأرض الفلسطينية المحتلة. (20 أبريل 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلى، هنا
- رئيس اللجنة الوطنية الفلسطينية للتربية والثقافة والعلوم يدعو لجنة الأثريين في "الإيسيسكو" لاجتماع طارئ
 لبحث قضية تصعيد الاعتداءات تجاه المقدسات الإسلامية والمواقع الأثرية في فلسطين. (21 أبريل 2022) لتفاصيل
 الخبر ومصدره الأصلي، هنا
- رئيس اللجنة الرئاسية العليا لمتابعة شؤون الكنائس: الكنيسة ترفض قرار إسرائيل بتحديد أعداد المصلين
 المشاركين في احتفالات سبت النور في كنيسة القيامة. (21 أبريل 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلي، هنا







مراسيم وقرارات ومواقف وأحكام قضائية صادرة عن جهات رسمية إسرائيلية

- وزير الدفاع الإسرائيلي يصرح أن مكتبه يعمل على خطط للسماح لآلاف العمال الفلسطينيين بدخول إسرائيل. (17 أبريل 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلى، هنا | Page2
 - رئيس الوزراء الإسرائيلي يقول بأن القوات الإسرائيلية "لها حرية التصرف" بمواصلة عملياتها للحفاظ على الأمن في **القدس.** (18 أبريل 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلى، <u>هنا</u>
 - رئيس الوزراء الإسرائيلي قال بأن منطقة الضفة الغربية يهودا والسامرة، ليست منطقة محتلة بل هي منطقة خلافية. (18 أبريل 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلي، هنا
 - إسرائيل تفرض حظر تجول بمناسبة عيد الفصح على فلسطينيي الضفة الغربية باستثناء الصلاة في المسجد الأقصى المبارك. (21 أبريل 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلي، هنا

مراسيم وقرارات ومواقف وأحكام قضائية صادرة عن جهات عربية، أوروبية، ودولية

- المغرب تدين الاعتداءات الإسرائيلية على المسجد الأقصى. (16 أبريل 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلى، <u>هنا</u>
- الخارجية السودانية تدين اقتحام القوات الإسرائيلية للمسجد الأقصى. (17 أبريل 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلى، <u>هنا</u>
- البرلمان العربي يجدد دعوته للأمم المتحدة بتشكيل لجنة تقصي حقائق لزيارة السجون الإسرائيلية، والوقوف على الانتهاكات التي يتعرض لها الأسرى والمعتقلون الفلسطينيون. (17 أبريل 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلي،
- الأردن تستدعى القائم بأعمال السفارة الإسرائيلية ووزير الخارجية الأردني يوضح بأن الحكومة ستحمله رسالة احتجاج وتحذير ومطالبة فورية بوقف الانتهاكات للمسجد الأقصى. (18 أبريل 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلى، هنا
- مجلس النواب المصري يطالب الجامعة العربية بالتحرك من أجل إنقاذ الشعب الفلسطيني ووقف الانتهاكات. (18 أبريل 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلي، هنا
- الأمين العام للأمم المتحدة يؤكد على موقفه بضرورة التمسك بالوضع الراهن في الأماكن المقدسة في القدس واحترامه. (18 أبريل 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلى، هنا
- الرئيس الجزائري في رسالة وجهها إلى الأمين العام لمنظمة الأمم المتحدة يدعو المجتمع الدولي إلى "التعجيل بالتحرك من أجل ضمان الحماية اللازمة للمدنيين الفلسطينيين ومقدساتهم بموجب القانون الدولي". (18 أبريل 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلى، هنا









| Page3

- الأمين العام للأمم المتحدة: "من الضروري إعادة الأمل للشعب الفلسطيني، الأمر الذي يتطلب مشاركة المجتمع الدولى لاستئناف عملية السلام دعماً لحل الدولتين". (18 أبريل 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلى، <u>هنا</u>
- مجلس النواب الأردني يطالب بطرد السفير الإسرائيلي احتجاجا على الاعتداءات الإسرائيلية في القدس الشريف. (18 أبريل 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلى، هنا
- الإمارات تستدعي السفير الإسرائيلي للاحتجاج على الأحداث التي تشهدها القدس والمسجد الأقصى. (19 أبريل 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلي، هنا
- وزارة الخارجية الأمريكية تؤكد التزام الولايات المتحدة بتحسين نوعية حياة الشعب الفلسطيني بطرق ملموسة ودعم الولايات المتحدة لحل الدولتين. (19 أبريل 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلي، هنا
- خمس دول أوروبية تدعو في بيان مشترك إلى إنهاء المواجهات في القدس في ختام جلسة طارئة مغلقة عقدها مجلس الأمن الدولي حول التوترات الأخيرة في القدس المحتلة. (19 أبريل 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلي، هنا
- الرئيس التركي يعرب عن بالغ حزنه إزاء أعمال العنف في الحرم القدسي مؤكدا على ضرورة عدم السماح بالاستفزازات والتهديدات ضد مكانة وروحانية المسجد الأقصى. (19 أبريل 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلى،
- فنزويلا تدين الانتهاكات الإسرائيلية في الأقصى وتؤكد التزامها بدعم القضية الفلسطينية. (19 أبريل 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلي، هنا
- رئيس مفوضية الاتحاد الأفريقي يدين الاعتداءات الإسرائيلية على المسجد الأقصى ويدين عمليات القصف التي **استهدفت قطاع غزة.** (19 أبريل 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلي، <u>هنا</u>
- الرئيس اللبناني: اعتداءات الاحتلال على الأقصى لن تغير من هوية المدينة المقدسة. (20 أبريل 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلى، هنا
- مجلس الوزراء السعودي يدعو المجتمع الدولي لتحميل إسرائيل مسؤولية تداعيات اقتحام المسجد الأقصى. (20 أبريل 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلى، هنا
- **خارجية الصين: نعارض أي تغييرات أحادية الجانب للوضع التاريخي الراهن للقدس.** (20 أبريل 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلى، هنا
- منظمة التعاون الإسلامي تدين إغلاق الحرم الإبراهيمي في مدينة الخليل. (20 أبريل 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلى، <u>هنا</u>

اطلع على تقارير

الأسابيع الماضية





- **نائب بلجيكي يطالب بلجيكا والإتحاد الأوروبي باتخاذ موقف واضح ضد الجرائم الإسرائيلية.** (21 أبريل 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلي، هنا
- اللجنة الوزارية العربية المكلفة بالتحرك الدولي لمواجهة السياسات والإجراءات الإسرائيلية غير القانونية في مدينة | Page4 **القدس المحتلة تصدر بيانا عن اجتماعها الرابع.** (21 أبريل 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلي، <u>هنا</u>
 - اتحاد المحامين العرب يدين اقتحام الشرطة الإسرائيلية للمسجد الأقصى وإصابة حوالي 40 من المدنيين الفلسطينيين بالرصاص المطاطي كما يدين اقتحام المستوطنين للمسجد لليوم الخامس على التوالي. (22 أبريل 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلى، هنا
 - مكتب حقوق الإنسان التابع للأمم المتحدة يدعو إلى فتح تحقيق في رد إسرائيل على العنف المتصاعد في المسجد **الأقصى في القدس.** (22 أبريل 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلي، <u>هنا</u>
 - المقرر الأممى الخاص في فلسطين مايكل لينك يصدر بياناً يطالب فيه المجتمع الدولي لاتخاذ إجراءات عاجلة لوقف العنف المتصاعد في الأراضي الفلسطينية. (22 أبريل 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلي، <u>هنا</u>
 - المحكمة الإدارية في مدينة شتوتغارت الألمانية تسمح لجمعية فلسطينية بالإعلان عن أنشطتها الاحتجاجية ضد الاحتلال الإسرائيلي عبر الصفحة الرسمية للمدينة بعد منعها من قبل السلطات المحلية، وسط اتهامات من الصحافة الألمانية للجمعية بمعاداة السامية. (22 أبريل 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلى، <u>هنا</u>

أبحاث ودراسات أكاديمية (عربية وأجنبية):

- الباحثة سوزان موريسون تنشر مقالاً جديداً بعنوان: "ذخيرة النزاع عبر الحدود: النشاط الفلسطيني في سياق العدالة العالمية". (25 نوفمبر 2020)لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلى، هنا
- الباحثون رشيد وكومار وعزام ينشرون دراسة جديدة بعنوان: "المنظور الاجتماعي والسياسي لقضية فلسطين -**إسرائيل في ضوء القانون الدولي".** (يناير 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلي، <u>هنا</u>
- الباحثة عبلة حمدان تنشر دراسة بعنوان "نقل السفارة الأمريكية إلى القدس: وجهة نظر القانون الدولى الخاص **بالعلاقات الدبلوماسية".** (11 يناير 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلى، <u>هنا</u>
- الباحثون غوناوان، وديوي، و مستقيم، وأرومبينانغ ينشرون مقالًا جديدًا بعنوان: "الحرب أثناء جائحة كوفيد-19: حالة إسرائيل وفلسطين". (1 مارس 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلى، هنا
- الباحث منير أبو رحمة ينشر دراسة بعنوان "القواعد القانونية لحماية البيئة في دولة فلسطين في ظل الاحتلال **الإسرائيلي".** (26 مارس 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلي، اضغط <u>هنا</u>

اطلع على تقارير

الأسابيع الماضية





الباحث فيكتور قطان، ينشر دراسة بعنوان: "استمرار التقسيم: رسم الحدود والإمبريالية والقانون الدولي". (أبريل 2022) لتفاصيل الخير ومصدره الاصلى، <u>هنا</u>

| Page5

<u>اصدارات المؤسسات الحقوقية غير الحكومية:</u>

- المركز الفلسطيني لحقوق الإنسان يطالب المجتمع الدولي باتخاذ إجراءات فورية للضغط على إسرائيل من أجل تحسين أوضاع الأسرى المعيشية ووضع حد لانتهاك حقوقهم والإفراج عنهم. (17 أبريل 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلى، هنا
- مؤسسة الضمير لرعاية الأسير وحقوق الإنسان تطالب المجتمع الدولى باتخاذ إجراءات تعمل على تحسين أوضاع الأسرى المعيشية والإفراج عنهم. (17 أبريل 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلى، <u>هنا</u>
- جمعيات النفع العام بدولة الكويت تستنكر في بيان الانتهاكات اليومية الإسرائيلية في المسجد الأقصى. (17 أبريل 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلي، هنا
- الهيئة المستقلة لحقوق الإنسان تدعو الأمم المتحدة للتحقيق بالإعدامات اليومية التي ترتكبها إسرائيل في الأراضي المحتلة. (18 أبريل 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلى، عنا
- مؤسسة الحق تدعو المجتمع الدولي إلى اتخاذ إجراءات فورية وفاعلة لوقف تصعيد العنف الإسرائيلي ضد **الفلسطينيين.** (18 أبريل 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلى، <u>هنا</u>
- الرابطة البلجيكية الفلسطينية تطالب بلجيكا والاتحاد الأوروبي بفرض عقوبات على إسرائيل. (18 أبريل 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلي، هنا

مؤتمرات وفعاليات حقوقية:

- أطلق مجلس العلاقات الأمريكية الإسلامية (كير) عريضة تطالب الرئيس الأمريكي بإدانة الاعتداء الإسرائيلي على **المصلين في المسجد الأقصى في مدينة القدس المحتلة.** (17 أبريل 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلي، <u>هنا</u>
- أطلقت منظمة كود بينك عريضة تطالب الإدارة الأمريكية بالضغط على إسرائيل من أجل وقف الاعتداءات الإسرائيلية **في القدس وربط المساعدات الأمريكية لإسرائيل بشروط.** (19 أبريل 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلي، <u>هنا</u>
- نظمت منظمة أمريكيون من أجل السلام الآن ندوة عبر الإنترنت بعنوان: "القدس في أزمة"، مع الخبير في شؤون القدس دانيال سيدمان، حيث سلط المتحدثون الضوء على أسباب تجدد التوترات في القدس. (19 أبريل 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلي، هنا





نشرت مؤسسة السلام في الشرق الأوسط حلقة بودكاست بعنوان: "أزمة (أخرى) في القدس - منظور إسرائيلي".
 حيث تحدث المشاركون حول تصعيد التوترات والعنف في وحول الحرم الشريف في القدس. (19 أبريل 2022)
 لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلى، هنا

| Page6

اعلانات بخصوص فرص أو نشاطات حقوقية قادمة:

- الأمم المتحدة تعقد حدثا افتراضيا بعنوان "الخليل دراسة حالة لتأثير المستوطنات الإسرائيلية على حقوق
 الفلسطينيين تحت الاحتلال". (18 أبريل 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلى، هنا
- مركز الحق للقانون الدولي التطبيقي يعلن عن برنامج المدرسة الصيفية لعام 2022. لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلي،
 هنا
- مركز بديل لمصادر حقوق المواطنة واللاجئين يعلن عن فتح باب التقديم لدورة التعبئة الدولية لحقوق الشعب الفلسطيني غير القابلة للتصرف. (18 أبريل 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلي، هنا



